

Críticas del Comisionado del Pueblo Ruso al Canciller Alemán Se establece un impuesto por soltería a los varones

Será empleada agua caliente en los canales interiores de Alemania

Berlin.—El ministerio alemán de Transportes está estudiando un proyecto para proporcionar agua caliente a los canales interiores e impedir que se congelen, a fin de que haya navegación en ellos todo el año.

Probablemente Alemania tiene el sistema de canales más moderno en el mundo y el gobierno alemán se propone gastar 38.000.000 de marcos en construir nuevos canales. Se espera tomar ese dinero del proyectado empréstito de 1.000.000.000 de marcos, el que se gastará ámpliamente para proporcionar trabajo a 1.500.000 hombres sin empleo que hay en Alemania.

El proyectado ha dado lugar a muchas dudas y protestas. Los canales, se dice, no son ventajosos. En primer lugar, cuestan mucho. Un kilómetro de canal cuesta aproximadamente 1.000.000 de marcos, o sea cuatro veces más que un kilómetro de vía férrea.

En segundo lugar, los canales son buenos sólo en verano, por lo cual el tráfico tiene que hacerse por ferrocarriles en tiempo de invierno, lo cual significa, a su vez, que los ferrocarriles deben tener un gran número de carros más de los que necesitan; los cuales están ociosos cuando están abiertos los canales.

Para hacer frente a la última objeción, el gobierno se propone

calentar los canales, pero los péritos dicen que la idea de mantener los canales con el calor suficiente para que puedan ser navegables en el invierno, es fantástico.

Un relojero catalán ha construido un reloj curiosísimo

Lérida.—El relojero de esta localidad, Calixto Orvero, ha terminado un reloj del tamaño de un dólar, invirtiendo en su construcción 1,100 horas sin interrumpir su tarea más que el tiempo preciso para dormir y tomar sus alimentos.

La particularidad de este reloj verdadera obra de mecánica, es que indica claramente las horas que pertenecen al día y a la noche, días de la semana, meses del año, estaciones, horas de salida y puestas del Sol y de la Luna y años naturales y bisiestos, signos del Zodiaco, días y semanas que faltan para terminar el año, etc.

Seguramente que es este el primer reloj que tenga compendiado en tan poco espacio, la marcha y regularización del tiempo.

Italia impone un gravamen al celibato

Roma.—El gabinete del Primer Ministro Mussolini rindió una gran labor hoy.

Las resoluciones versaban sobre distintos asuntos desde la creación de diecisiete provincias nuevas hasta un informe sobre los in-

en Italia

identes ocurridos hace poco en las fronteras.

El gabinete aprobó el impuesto sobre el celibato para lo cual se dictará un decreto que será efectivo a partir del día primero de Enero de 1927. Los solteros; de entre 25 y 65 años de edad, tendrán que pagar un impuesto anual cuyo importe variará según la edad. A las solteras se les excluye de esta pena porque su matrimonio no depende de sus deseos. El producto del impuesto será entregado a la Asociación Nacional Protectora de la Niñez, que tiene a su cuidado 29.000 niños.

Mussolini condenó los ataques contra los consulados extranjeros que han tenido lugar hace poco.

Hace campaña el New York American por el estudio del castellano en E. Unidos

New York.—El «American», bajo el título de Aprenda el Español publica un editorial dando calor a la idea de construir una casa hispana americana en la Universidad de Columbia.

Aboga por el estudio del idioma español en las escuelas americanas, no solo por considerarlo de gran utilidad para las relaciones entre Norte y Sur América sino por sus grandes tesoros literarios.

Pasa de 117 millones la población de los Estados Unidos

New York.—El doctor José Marón, Encargado de Negocios en Washington ha remitido a la Secretaría de Estado una estadística de criminalidad, relativa al año 1925 en los Estados Unidos, y aparte de los datos relativos a la delincuencia, contiene el de la población total de la gran República, que según los cálculos hechos hasta el 1º de Julio del año actual ascendía, sin incluir las posesiones, esto es Hawaii y Puerto Rico y Filipinas, a ciento diecisiete millones, ciento treinta y seis mil habitantes.

El sport en Italia estará controlado por el fascismo

Roma.—Las actividades deportivas en Italia, estarán en lo sucesivo bajo el control del partido Fascista.

Después de una larga investigación acerca de las actividades de los distintos clubs y asociaciones, el secretario general Turati, anunció que le había dado órdenes al Comité Nacional Olímpico, para que se convirtiera en un instrumento del Partido.

El diputado Ferretti, presidente del Comité Olímpico, servirá a las órdenes de la secretaría del Partido y el Comité recibirá instrucciones para investigar y controlar todas las actividades deportivas y educacionales físicas de la nación.

Murió un General

Leavenworth Kansas.—Falleció en esta el Brigadier General Charles H. Bartha, retirado, quien estuvo al mando de la séptima división en Francia.

El General Bartha fué capitán en la guerra hispano-americana y prestó servicios en las Filipinas.

Durante los primeros meses de la guerra mundial organizó la división 8ª. Fué trasladado más tarde a la séptima división y tuvo el mando de esa unidad en Francia. Le fué acordada la Medalla de Servicio Distinguido, era miembro de la Legión de Honor de Francia y tenía la Cruz de Guerra francesa con distintivo de palma.

El duce aprende inglés

Roma.—El Primer Ministro está decidido a dominar el idioma inglés, para lo cual está tomando lecciones diarias.

Hace un año conocía sólo unas cuantas palabras inglesas, pero ya hoy puede sostener conversación.

Falleció un empresario

Sarasota, Florida.—Falleció hoy Charles Ringling conocido empresario de circos, financiero y constructor de ferrocarriles.

Aunque se encontraba enfermo hace varias semanas su muerte fué inesperada, pues ayer informaron sus médicos que se estaba restableciendo de un ataque cardíaco que había sufrido.

Próxima boda

Hemos recibido la esquila que dice:

«Luis Loria Iglesias tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija la señorita Esmeralda con el señor don Tomás Povedano y de Arcos.

Tomás Povedano y de Arcos tiene el gusto de participar a Ud. su próximo matrimonio con la señorita Esmeralda Loria Rivera.

San José, C. R. Diciembre 1926». Agradecemos la participación y deseamos la mayor dicha a los futuros esposos.

Fiesta en San Francisco en el Colegio de María Auxiliadora

Ayer por la mañana fué la fiesta del Colegio de María Auxiliadora que resultó magnífica y muy concurrida. Todos los números del programa fueron llenados a satisfacción. Asistió el Excelentísimo Sr. Arzobispo Castro y el Vicario General Mons. Porras.

Dió gusto ver la preparación de las niñas, su cultura y sobre todo el fondo moral y religioso que les han sabido inspirar las consagradas profesoras.

Los trabajos fueron notables y representaban varios miles de colones.

Toñito Lines presentó su examen

Hemos de felicitar desde aquí a nuestro amiguito Toñito Lines por su ascenso al cuarto grado después de un año de labor y de esfuerzo.

Toñito es muy estudioso y ha sido dirigido en su hogar por la maestra Srta. Mercedes Carrión que ha sabido formarle el corazón y llenarle la mente de conocimientos.

El examen que fué recientemente, lo presenciaron los profesores García Monge don Mac. Vargas, don Daniel Zúñiga y la Sta. Amira Castro.

En las pruebas orales y gráficas estuvieron presente además sus buenos padres, su abuelita Doña María vda. de Lines y sus tías las Stas. Fernández.

Todas las respuestas fueron satisfactorias y comprendieron las asignaturas especiales.

Al final de las pruebas se le entregó una nota con solo sobresalientes.

Muchas finezas dispensó la familia Lines a sus visitantes, a quienes ofreció una copa de champagne.

Muy felices vacaciones deseamos al niño Lines y muchas felicitaciones para su buena maestra la Sta. Carrión.

Telégrafo en Tierras Morenas

Regresó a Liberia el inspector de Telégrafos Sr. Alvarado quien fué a inspeccionar el trayecto por donde pasará el telégrafo que ha de ir a Tierras Morenas. El cálculo del hilo y de la oficina está hecho y a más tardar a mediados de enero funcionará la nueva estación.

En el Guanacaste están muy satisfechos por este inmediato mejoramiento.

Un perro muerde, derriba y hiere a un policía de tráfico

El viernes por la tarde el policía de tráfico Sr. March iba por el alto de la Avenida Central, barrio California, cuando un perro se le lanzó encima, haciéndole caer de su motocicleta. March cayó herido y a su moto se le rompieron varias partes.

Hubo necesidad de asistirlo en la Botica de la esquina y toda la piel de un brazo se le arrancó. El daño es valioso, como de 200 colones.

Se va a arreglar este asunto buenamente entre el lesionado y el dueño del perro sin necesidad de intervención de la Agencia de policía del tráfico.

Reelecto

Don Bolívar Sáenz acaba de ser reelecto Oficial Mayor de las comisiones. Lo Felicitamos.

Sanidad

El Dr. Fonseca Calvo se retirará de su cargo actual, pero hasta el 31 de diembre. El primero de enero toma posesión el Dr. Zeledón.

Motociclos

Todos los motociclistas menores de 17 años van a ser detenidos por la policía de línea y de tráfico, a fin de que se inscriban delante de sus mayores, sean padres o tutores. Lo avisamos así al público.

Sí se cobrará el impuesto de autos

Por andar en las calles de San José no se cobrará impuesto de fiestas, pero por entrar a la Sabana sí según respuesta oficial, pues la Sabana es un dominio particular de la Comisión.

Santo Jubileo en la Parroquia de La Merced

Estando para clausurarse el 31 del corriente mes el año jubilar y con el objeto de facilitar ocasión de ganarlo a aquellos de mis feligreses que no han tenido ocasión de hacerlo; y a los que ya lo ganaron, hacerlo segunda vez por las benditas almas del Purgatorio, se harán en visitas solemnes los días martes 21, miércoles 22 y jueves 23 de diciembre así: Misa a las 5 de la mañana y Visitas a las 5½ de la mañana; éstas son fáciles para hombres. A las 3 de la tarde Visitas para las personas que no hayan podido hacerlas en la mañana.

ROSENDO DE J. VALENCIANO
Cura de La Merced

Palabra Divina

Cuarto domingo de Adviento

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo III, versículo 1 al 6, según San Lucas:

«En el año décimoquinto del imperio de Tiberio César, siendo Poncio Pilato Gobernador de la Judea, y Herodes Tetrarca de Galilea, y su hermano Philipo Tetrarca de Iturea y de la provincia de Traconite, y Lisania Tetrarca de Abilinia, siendo Príncipes de los sacerdotes Anás y Caifás; vino palabra del Señor sobre Juan, hijo de Zacarías, en el desierto. Y vino por toda la región del Jordán predicando Bautismo de penitencia para remisión de pecados, como está escrito en el Libro de las palabras de Isaías, Profeta: Voz del que clama en el desierto. Preparad el camino del Señor: haced derechas sus sendas; todo valle se hinchará, y todo monte y collado será abajado, y lo torcido será enderezado, y los caminos fragosos y allanados, verá toda carne la salud de Dios.»

REFLEXION

No nos engañemos. La mejor devoción que podemos tener, la más propia preparación para recibir al Mesías es la que nos predica su Precursor: penitencia, arrepentimiento, contricción y quebranto de corazón. Sin éstas las prácticas piadosas de poco o nada sirven. Podrán satisfacer al amor propio; podrán engañar a los hombres haciéndoles tener de nosotros buena opinión, pero no veremos la salud de Dios, no le recibiremos por gracia ni le gozaremos en la gloria. Nos quedaremos tortuosos, hinchidos por la soberbia, caídos en lo profundo de la desesperación, dominados por nuestras desordenadas inclinaciones; mas si, por el contrario, preparamos el camino del Señor, si disponemos nuestros corazones, a ellos vendrá el Redentor y establecerá su morada en ellos.

Viva Cristo Rey

La categoría real de N. S. Jesucristo no data de la proclamación hecha por el Sumo Pontífice reinante. Ella fué afirmada por el mismo Cristo cuando, arguyendo, Pilatos le preguntó: Luego tú eres rey? Entonces El confesó abiertamente que sí era rey y añadió: Para esto he nacido yo, para esto he venido al mundo, para dar testimonio de la verdad.»

Cuando Pilatos, pocas horas después hizo poner en la testera de la cruz del Salvador: *Jesús, rey de los judíos* y se negó a cambiar esa inscripción diciendo: Lo escrito escrito está, proclamó el reinado de Cristo desde las alturas del Calvario. Es evidente que Pilatos no pudo proclamarlo como reinado universal y sin límites porque en su cerebro no cupieron las palabras de Cristo ni la universalidad de su significado.

El reinado de Cristo ha sido reconocido por los cristianos de todos los tiempos y la proclamación actual no es más que la afirmación de un hecho de todos conocido y por todos aceptado.

N. S. Jesucristo afirmó su categoría real y Poncio Pilatos la proclamó, restringiéndola. En el último cuarto del siglo XV, Savonarola quiso hacer proclamar a Cristo rey de los florentinos;

fracasó en su intento, pero en el primero del siglo siguiente su idea prevaleció. «Sobre la puerta mayor del Palacio Viejo, que se levanta entre el David de Buonarrotti y el Hércules de Bandinelli, se colocó en el muro una lápida de mármol con estas palabras:

Jesus Christus Rex Florentini Populi P. Decreto Electus» dice Papini y agrega: «aquel decreto no fué nunca formalmente derogado ni desmentido.»

La patria de Papini fué la primera y única nación que se puso bajo la protección de N. S. Jesucristo nombrándolo su Rey.

Cinco siglos después el Sumo Pontífice lo proclama Rey universal porque no hay un sólo punto de la tierra en donde no flamee el glorioso pabellón de Cristo.

ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra Lindas bufandas

Heredia TIENDA BENAVIDES

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

A. MOLINA & CO.

Una desgracia en la Uruca que casi le cuesta la vida a Mr. Peters

Algún imprudente lanzó el jueves como a las 7.30 un zuncho metálico sobre los alambres que de San Antonio de Belén traen a esta capital el fluido eléctrico. Esa corriente es de 3e volts y se produjo un circuito corto.

Se incendiaron varios transformadores y las líneas con el aceite derramado tenían un aspecto de aurora boreal.

Al señor Peters se le incendió el techo de un galerón y entonces por apagarlo recibió fuertes quemaduras que lo tienen muy mal.

El daño que recibe la empresa Alvarado se estima en unos 20 mil pesos.

El secretario de Vías Públicas requirió al Agente de Policía para que enseguida levantara la información para dar con el culpable.

El juez del Crimen ha tomado cartas en el asunto.

Tamaño imprudencia le pudo costar la vida al estimable señor Peters y justo es descargar todo el peso de la ley sobre los atrevidos que hacen esos daños.

"EL AGUILA DE ORO" DE PUJOL HNOS.

El mejor Regalo de NOCHEBUENA
Cajitas de fantasía conteniendo
Finos chocolates rellenos de cremas a ₡ 2 00 c/u

Santo Domingo

Después de una corta temporada en Guápiles regreso la estimable Directora de Escuela, señorita Sofía Moreira.

En su finca en San Miguel, se encuentra la señorita Elia Bolaños Castro. Deseámosle felices vacaciones.

El hogar de don Maurilio Arias y su estimable señora Azucena Campos está de gala con el feliz arribo de una encantadora niña. Que el Cielo la conserve bien siempre, son nuestros anhelos.

No han cesado en su tarea los encargados de los trabajos de la Iglesia del Rosario; están patentes sus esfuerzos. Mi efusiva felicitación.

Corresponsal

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.
P. C. Coll Box 25, Station C. New York, N. Y. U. S. A.

Nueva Colchonería

Fronte al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º El 0-74 Grano de Oro

Adiós, amiguito!!

Mario Cubero

Ayer, por la tarde, en medio de un aire de pesadumbre infinita que experimentaba la naturaleza y que se comprendía también en el semblante abatido y melancólico de cuantos formábamos el lugubre cortejo, fuimos a dejar en el regazo tibio de la madre tierra los despojos muy amados de nuestro buen amigo Mario; que tras lenta y angustiosa dolencia entregó por fin su espíritu a Dios que quiso llamar a su lado a este noble y gentil amiguito, que fué todo bondad, todo corazón y todo virtud.

Por eso su prematura muerte, en plena juventud; cuando bullían en su pensamiento, como mariposillas locas, todas las ilusiones y tantos generosos anhelos de esfuerzo y de trabajo para mejor amparo y dicha de su buena madre; fué cuando esa vida fresca y plétorica de los ensueños de los 20 años, habla de agostarse lentamente en un lecho de dolor, que fué para nuestro amiguito, no tormento que provocara jamás rebeldías, sino santa prueba de paciencia y de cristiana resignación que prepararon su alma virtuosa y pura para recibir allá en lo infinito y eterno de Dios, el precioso galardón de todos sus sacrificios, de todos sus conscientes renunciamientos y de todas aquellas silenciosas amarguras soportadas con la dulzura santificante de un predestinado al cielo; sí, al cielo; porque solo en aquella deífica región de encantamiento y de dicha eterna podrá Mario recibir el premio ganado en tan dura lucha, en tan amargo combate, en tan horrible prueba como esta, que, lleno de fe y de piedad y de ternura sufrió nuestro pobre amigo, que murió como muere también un pajarito; muy tristes los ojos, muy lleno de pena el corazón y muy llena de lágrimas el alma: porque todo desaparecía lentamente de su vista; su juventud, sus 20 años floridos como un rosal, sus entusiasmos, sus ilusiones, sus energías y sus propósitos de trabajar para su madre que fué todo amor y todo ternura para este que fué su único hijo.

Ah, que dolor experimentamos nosotros al contemplar este cuadro, al darnos cuenta cabal de esta atroz lucha sufrida en el silencio y en la resignación más íntima y reconcentrada, que hacían más dolorosa aquella escena de tormento y de angustia; pero su

alma, fuerte siempre, fuerte aun en este duro y último trance, no se doblegó ante las miserias del mundo, y sus ojos tristes y casi apagados, llenos de lágrimas: suplicantes se tornaban a Jesús que en el madero expira y le pide con la voz de su corazón, más fuerza, más voluntad para salir victorioso de aquel horrible combate en que solo el brillo de la cruz que contempla le ilumina el incierto y desconocido viaje al infinito.

Y así, sin un solo grito de protesta, sin un gesto de rebeidía, sin una queja, sin una contorción siquiera, se acabó para siempre aquella existencia prometedora y robusta, en las primeras horas del 14 de este Diciembre sombrío, que quiso llevarse como primicia de Navidad esta alma buena y pura y delicada de Mario; que a su corta edad, nos ha dado prueba heroica de como se es fuerte aun en el duro e incierto trance de la muerte.

Para quien deseáramos nosotros este apacible sueño, esta beatitud angélica, esta quietud severa y austera que denotaba la más dulce paz de su espíritu y la más sumisa conformidad.

Solo Mario puede tener derecho a tal tributo de paz y de resignación; porque su corta vida fué así: un bello discurrir de virtudes y de esfuerzos generosos, de nobles empeños y de tiernísimos amores para su desolada madre que miraba en aquel su único hijo y en su alma grande y magnánima el mejor de todos los tesoros que Dios le pudo haber deparado; porque Mario miró en ella también el objeto único de sus amores. Pero hoy, en esta hora desolada y triste, que amargura; como vierten lágrimas sus ojos, cómo llora su corazón ya huérfano de aquel amable calorito del hijo ausente, en quien Dios puso la prueba del martirio para llevarlo luego a su trono de gloria, como fresca y delicada flor de santidad.

Pero escucha, acorrajada madre: tu dolor no es solo tuyo; nosotros también paladeamos en toda su amargura esta horrible hora que pasa como una tiniebla espantosa por sobre tu corazón, nosotros también lloramos junto a ti, la prematura partida de nuestro querido Mario a quien viéndolo alejarse le decimos: adiós amiguito, ... adiós....

Oliverio Noel.

Dic. 15 1926.

A doración Nocturna de San José

Se convoca a los señores socios de la Adoración Nocturna a una reunión que, con el objeto de discutir asuntos de interés para esta Asociación se efectuará el próximo domingo 19 a la 1 p. m. en la Capilla del Sagrario. Se suplica la asistencia.

EL SECRETARIO

Fíjase en nuestra exhibición

Para todo gusto

toda edad

y todos los bolsillos

HAY ALGO ENTRE LOS MILES DE

JUGUETES

QUE VENDE A PRECIOS EXCEPCIONALES LA

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Cº)

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

—¿Cómo no? Si están autorizados por el Gobernador del Estado para sus trabajos.

«A pocos días—continúa el relator—Parral se despertó azorado con la noticia de que el General Francisco Villa había sido asaltado en las inmediaciones del Puente de Guanajuato y que los famosos hombres de propaganda electoral habían huido después de consumada la hazaña tremenda, y de haber matado al viejecito que cuidaba la casa, único que podía haberlos denunciado por haberse enterado de nombres, detalles, y haber escuchado conversaciones que raslucieran algo acerca de la verdadera identidad de los asesinos».

—¿Y entre ellos estaba el diputado Salas B? preguntamos.

—¿Qué Salas ni qué nada! Lo de Salas lo ha inventado después para desviar la opinión. Esta versión, para que usted lo sepa bien, es la misma que se llevaron los diputados que fueron a hacer investigaciones, o sea la de que el asesinato de Villa fué un crimen político.

—Como usted comprenderá, en el lugar de los acontecimientos se saben muchas cosas que no trascienden a diez leguas a la redonda, bien porque siempre hay hechos, y a la «verdad verdadera» una tendencia a desvirtuarla ya no se conoce después de haber rodado unos cuantos kilómetros, y luego, en este caso particular parece que hubo empeño de que los corresponsales dijieran ciertas cosas que les convenían a quienes tenían interés en dar determinada versión de la muerte de Villa.

«Los partidarios de Villa en la región donde yo vivo—siguió diciendo el parralense—tienen la seguridad de que su jefe estaba sen-

tenciado a muerte desde el día en que se rindió. «Le tenían miedo». «Lo traían muy bien vigilado». «A cada rato creían que se les iba a levantar en armas».... Tales eran los comentarios que hacían los antiguos compañeros del ex-Jefe de las Operaciones en tono del cadáver del asesinado.

«Y todos ellos tienen ahora la convicción de que el asesinato de su capitán es obra de maquinaciones políticas. Y en todo Parral y en la región donde vivió Villa se tiene igual creencia.... Sólo que nadie se atreve a hablar en voz alta, ni se metería en el trabajo de llevarle la contraria a los periódicos ni a las opiniones que se hacen propalar con tanto interés, fuera del lugar donde ocurrieron los acontecimientos.

Para terminar, el distinguido informante agregó: esta es la relación exacta de los hechos; lo que a todos los habitantes del Parral nos consta, respecto de la muerte de Pancho Villa. Si gustan publicarlo, háganlo; pero sin estampar mi nombre, que ya saben ustedes que allá abajo ahorcan o matan.... «¡sin decir oste ni moste!»

Los preliminares de la campaña Presidencial.—

¿Quién mató a Villa...?

—¡Calles... e, hombre!

¡Calles... e!

En cuanto a la «responsabilidad» que el diputado Salas B. se atribuyó denunciándose a sí mismo como autor del crimen, después de haber conferenciado con el Gral. Calles en Soledad de la Mota, nadie la ha tomado en serio, a pesar del simulacro de proceso que se le instruyó, dizque condenándole a veinte años de prisión.

Para ejemplificar a las genera-

ciones venideras, con hechos de tan «alta moralidad y de tan acendrado y noble patriotismo», la Historia sólo ha podido recoger, como fruto de la fantasía popular, el misterio de esta pregunta callejera:

—¿Quién mató a Villa...? ¡Calles... e, hombre! ¡Calles... e!

Continuará

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Híganos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: «Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de **Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor**

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINO SEVERINO

Frente a la Botica Oriental

Santorál

Domingo 19.—IV de Adviento. Santos Nemesio y Ciriaco, márs.

SAN NEMESIO, MARTIR

San Nemesio fué pastor: era de una condición admirable, y en su soledad estaba dedicado a la contemplación divina. Calumniado de ladrón por unos malvados, fué preso en tiempo del emperador Decio, y cuando se trataba de condenarle al último suplicio se justificó plenamente, por lo que fué absuelto. Resueltos sus enemigos a perderle a todo trance, porque la ejemplar conducta de Nemesio era una muda reprensión de sus perversas costumbres, le armaron otro lazo delatándole por cristiano. Informado el juez de este nuevo delito, que para él era el mayor y más detestable, le hizo comparecer en su presencia, y, preguntado por la religión que profesaba, no se turbó en decir que era siervo de Jesucristo. Queriendo el prefecto convencerle y hacerle sacrificar a los dioses, Nemesio le respondió que sólo deseaba dar su vida por el verdadero Dios; con lo que, no pudiendo contrarrestar las razones de su elocuente discurso, mandó que le quemasen entre unos ladrones, año 522.

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Las naves anfibias

El Consulado de Estados Unidos ha comunicado al gobierno de que por allí del 10 de enero aterrizarán a nuestro territorio dos naves anfibias que vienen desde San Antonio de Texas en viaje de acercamiento. El tipo de esos aeroplanos es nuevo y declaran los americanos que es una misión puramente civil.

La colonia norteamericana les va a hacer un gran recibimiento.

Hay mucho entusiasmo en todo el continente por este vuelo que finalizará en Buenos Aires.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos, y role que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadora y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribuli, 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados
CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cook, hierro liso negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves «Yale». Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y patas.

CEMENTO «Alsen»; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas Alabastini, etc.

CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERÍA, tubos, codos, nipples, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS Belgas, tubos, codos, sifones, tees «Y» etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general. Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11

RIVERA & CIA.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C^o Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

Kal-Mol «Gehe» con Cafeína



acaba en seguida con Dolores de cabeza, muelas y oídos por violentos que sean.

Asociación del grupo de Bachilleres de 1926

San José, 16 de Diciembre de 1926.

Sr. Director de «El Correo Nacional».

Presente

Estimado señor:

Me es grato poner en su conocimiento, que el 14 del mes que corre, reunidos los bachilleres del Liceo de Costa Rica graduados en el presente año, han formado la «ASOCIACION DEL GRUPO DE BACHILLERES DE 1926», que tiende a estrechar más los nexos que hoy nos unen, a buscar el mejoramiento moral, intelectual y material de cada uno de los asociados y de la sociedad costarricense en general, a ayudar en la feliz labor que nuestro querido Liceo está realizando, etc, etc,

Sus fines los condensa el siguiente lema, que ha de servir de norte en toda nuestra vida «Como el acero y como el oro».

La Directiva electa en dicha reunión, es la siguiente:

Presidente, Br. Dn. Ramiro Montero.

Vice-presidente, Br. Dn. Alfonso Canossa.

Tesorero, Br. Dn. Franklin Jiménez.

Secretario, Br. Dn. Arturo Blanco.

Prosecretario, Br. Dn. José Ma. Gallegos.

Con muestras de mi alta consideración y estima, soy de Ud. atto. y S. S.,

ARTURO BLANCO S.
Secretario

Hogar de plácemes Cartago al día

El hogar de don Guillermo Fernández y doña Graciela Castro de Fernández se encuentra de plácemes con el nacimiento de su primogénito. Vayan para los esposos nuestras felicitaciones, que hacemos extensiva a don Juan B. Castro F. y señora, abuelitos del niño.

Velocidad

Algunos choferes se olvidan de que la velocidad que le dan a sus autos, no concuerda con lo estipulado en el manual de tráfico. Por eso sería conveniente la permuta entre los jefes de provincias.

Robo

En uno de estos días fué el Templo de los Angeles el blanco de los cacos. Los autores del robo se cree sean muchachos, pues lo robado se concretó a menudencias. La culpa de todos estos robos la tiene el cine, donde los chicos aprenden lecciones objetivas.

Fallecimiento

En el vecino Barrio del Carmen falleció Doña Sinforosa Coto v. de González. En el convento se verificaron los actos fúnebres. Mi condolencia para la familia González y Coto.

Esperamos

Ya que la escuela de los Angeles no está concluida, se debiera de aprovechar las vacaciones para terminarla. Para que haya mejor higiene debieran cambiarse los excusados de hoyo negro por inodoros. La fachada de dicha escuela forma un feo aspecto, pareciendo ser de un distrito lejano. Conviene corregir estos desperfectos que apuntamos para bien del ornato de este templo educativo.

Es necesario

Para evitar que se cometan robos en la escuela Jesús Jiménez es necesario que se pongan vidrios en ciertas ventanas que carecen de ellos. A quien corresponda llamo la atención.

Es tiempo

La Junta de Educación debiera ya de pensar en qué sea evitada la permanencia de los dos sexos en las clases de la Escuela Esquivel. Con un poco de esfuerzo y voluntad se puede concluir la parte que falta de dicho plantel. Nos da pena que en pueblos inferiores al nuestro tengan edificios que son orgullo de sus respectivas Juntas de Educación y en cambio aquí se encuentran mal acondicionados.

Enfermas

Doña Ramona Montenegro de Peralta, se encuentra delicada de salud. Deseamos su pronta mejoría. Igual deseo tenemos para la señora de don Francisco Gómez Guevara quien lo mismo está enferma de cuidado.

Corresponsal.

Prensa Católica

El Rosario Perpetuo

Sobre nuestra mesa de Redacción tenemos el N° de esa revista correspondiente al mes actual.

Su contenido es el que sigue: La Concepción Inmaculada de María. Fr. J. B.

El Rosario y la Comunión. Fr. José M^a G. Grain, O. P.

Las Diversiones G. Rey. De Alajuela. Blanca de Mar. Cultos especiales para el mes de diciembre en La Dolorosa.

Robos

El público pregunta a la policía por la causa de tantos robos tan seguidos como el de Pandolfi, el de la pulpería del Carmen y una gran cantidad de saqueos en el mercado y estaciones. Hay una grito general para esta situación.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 — Teléfono N 490

De Guadalupe de Cartago

Han pasado las festividades con que los vecinos de este distrito honramos a la Virgen de Guadalupe, dejándonos gratas impresiones; unas por tratarse de la edificación de nuestro espíritu con las prácticas religiosas y otras por el goce material que se experimenta con los variados números de plaza, como pudiéramos calificarlos, que nos sirven de acercamiento fraternal con nuestros vecinos distritos.

La parte religiosa de la fiesta no ha dejado que desear, buenos y edificantes sermones, magnífico y bien ejecutado servicio de coro en lo que estuvo muy feliz la Srta. Consuelo Mata.

Felicitemos a don Manuel Cordero y compañeros y a don Primo Cedeño y compañeros, por su esplendor en sus correspondientes funciones.

Reciban nuestro aplauso los hermanos Freer por su buena representación de fantoches.

Para el próximo domingo tendremos unas muy animadas carreras de cintas de las que haremos crónica.

Corresponsal

Linoneum para saquanes. Alfombras linoneum para pisos.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

IMPRENTA SAN JOSE

DE TIBAS

Se terminó de montar el excelente órgano del templo parroquial

Como fué anunciado, se llevó a cabo el final del montaje del hermoso órgano de San Juan de Tibas, orgullo del pueblo esforzado, con la cooperación del entusiasta Presbítero Martínez cura de la localidad.

El martes 14 de los corrientes fué entregado completamente terminado y afinado el magnífico instrumento y tocó recibirlo a los Profesores Padre Sebastián y Padre Sebastián y Padre Maehler, quienes fueron comisionados para ello por el Padre Martínez, quedando completamente satisfechos tanto por la potencia y buenos recursos del instrumento como por el esmero y cuidado que se tuvo al instalarlo. El montaje fué encomendado al competente operario don Luis Elizondo, quien demostró su competencia, logrando hacer el trabajo en el cortísimo espacio de 24 días para demostrar á quienes no lo conocen en estas actividades que es entendido y competente, que puede hacerse cargo de cualquier montaje o reparación por difícil que sea.

Considera el señor Elizondo que

3 años que permaneció trabajando en una fábrica de órganos est tiempo suficiente para adquirir los conocimientos necesarios para tales labores.

A esta clase de trabajos hace por ahí de 14 años que viene dedicándose el señor Elizondo y ha logrado hacer infinidad de reparaciones; ha montado los órganos de la Catedral de Alajuela y La Dolorosa de San José, pero se encuentra más satisfecho con el montaje del de San Juan.

Su ayudante en estos trabajos lo es el competente artesano don Mauricio-López, quien se dedica con todo empeño a esa labor, logrando los conocimientos del señor Elizondo, quien a su vez no deja de instruirle y que a su vez le sirva en lo futuro.

Viajero.

Tiras de peluche para adornos, varios anchos.

Heredía, TIENDA BENAVIDES

Se resolvió el plan para la pavimentación

El viernes por la noche se reunió el consejo local en asocio de las tres comisiones técnicas para terminar el estudio del plan económico de la próxima pavimentación.

Se autorizará pues un empréstito de 5 millones y los vecinos pagarán la reforma con 34 trimestres de plazo.

Ahora se hará una licitación, pues hay el deseo de hacer eso por contrato para que todo se haga más rápido, concretándose la Comisión de Vías Públicas a la inspección de los trabajos.

Ya vamos por el camino de lo práctico.

PROGRAMA

de las audiciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de tropa y Concierto a las diecisiete horas en el Parque Central.

MISA DE TROPA

Gran Marcha Solemne. Langlois. Célebre Serenata. Toselii,

CONCIERTO

1º Por Sevilla. Pasodoble. Schumann.

2º La Princesa Amarilla. Obertura. Saint-Saëns.

3º Fruto Prohibido. Vals. Berger.

4º La Giogonda. Fantasía. Ponchielli.

5º Sueño Oriental de Amor. Fox Trot. Kerr.

ROBERTO CANTILLANO
Director,

Critica Tchitcherin a Stres. seman

París.—«Le Matin» publica un despacho de Berlín diciendo que en un almuerzo diplomático celebrado recientemente, el Comisionado del Pueblo Ruso para Relaciones Exteriores, Tchitcherin, trató de menospreciar las normas políticas seguidas por el Ministro de Estado Alemán, Gustav Stressemann, en Thoiry, tildándolas de «demasiado occidentales.»

¡VIENE EL NIÑO DIOS!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal?

Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia

COMPRE EL

ALMAMAQUE LINES-1927

INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

Noviembre de 1926.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA